

Los Debates

ANO XV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM 2655

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, peseta.

Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.

Anuncios y comunicaciones, a precios convencionales.

Miércoles 26 de Febrero de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cebrian y Compañía.

1848-1902

Más de medio siglo ha transcurrido desde la revolución de Febrero y en ese período hemos andado al parecer el camino que Francia desde 1830 a 1848. La revolución de 1830 fué política, fórmulas políticas se invocaban y se trataba de derribar un impopular ministerio; la revolución de 1848 fué social y económica; se iba directamente y a sangre y fuego contra el principio de autoridad. Terminó la primera en un cambio político también y la segunda en la gran farsa del imperio.

Desde 1848 hasta hoy han ganado las ideas y los sentimientos revolucionarios tanto como han perdido los de autoridad y de orden; se han ro bustecido los medios de ataque, pero no los de defensa; ha sucedido algo así como si a un Vauban que construyese una fortaleza se opusiese un ejército de liliputienses; los gobiernos mismos han salido de los antiguos revolucionarios, sólo ha saltado los vientos; se han desencadenado las tempestades y en vano buscamos por donde quiera para apaciguarlas el tridente de Neptuno.

En vano ha dicho Pablo Iglesias que los obreros de levita sufren más que los de blusa; mientras unos sean pacientes y resignados y otros obedezcan al despecho y a la violencia, los primeros verán aumentarse su miseria, y los segundos, sin remediarla mucho, conocerán, bien en perjuicio suyo, que se agravan sus males.

Lo que no ha sucedido cuando a gran catástrofe colonial ocurre hoy; sólo que se disfraza el motivo por una especie de pudor que es instintivo en los pueblos, cuando no quieren acusarse de sus propias faltas. Allí donde hay hacinados más combustibles, natural es que se encienda la hoguera y suele reflejarse el malestar general por síntomas y manifestaciones locales.

No es el regionalismo, no, el único productor de nuestros males; los aragoneses y valencianos no son regionalistas, pero sienten el malestar general como lo sienten todos. La revolución de 1848 creó los talleres nacionales, y en esto se equivocó de buena fe; en las soluciones de aquella época gran parte tuvieron poetas, filósofos y soñadores; nuestro levantamiento de 1854 abolió, llevado de nobilísima idea, los «consumos»;

después nada hemos hecho; hemos dejado que se forme la bola de nieve y se ha desbordado el alud y no son suficientes para deshacerlo los rayos de un sol de invierno. La política espectante y conciliadora no tiene, por ahora, soluciones.

¡Ah! pobres obreros: ¿cómo podíais dejar de sentir males que a todos nos afligen? Deplorais la enfermedad y dais vueltas a un lado y a otro en el lecho, que mejor diríamos camilla, sin dar con el remedio oportuno. Verdad es que nadie os lo muestra, que os enseñan extraviados senderos y que al mandaros la cesación del trabajo, en nada se alivia vuestro infortunio.

Para curar una enfermedad no se manda al corazón que deje de latir; porque si esto sucede, ya no se operará sobre un enfermo, sino sobre un cadáver. La huelga, que es una ociosidad reglamentada, engendra todos los vicios, todo género de corrupciones. Cuando termina, no solo es más pobre el obrero, sino que también es menos honrado. Se ha resistido al patrono; pero se ha convertido en servil instrumento de asociaciones más fuertes, y al día siguiente de cesar la huelga, las cajas de resistencia se cierran y hay que llenarlas con nuevos sacrificios y con nuevos ahorros.

Si el obrero forma en dos columnas el lucro cesante y el caño emergente, lo que deja de ganar y lo que consume de lo que le parece un recurso y no es más que una privación anterior, tiene que renunciar a las huelgas, que son como su ángel malo. Ya lo han demostrado algunos sabios y caritativos obispos y eminentes publicistas católicos; pero mejor todavía habrá de acreditarse la miseria, el hogar que no tiene brasas, pero si cenizas, las mujeres y los hijos escualdidos, los cadáveres de sus compañeros muertos en el combate.

Y no hay que hacerse ilusiones: detrás de cada Graco hay un Sila; detrás de cada revolución como la de 1848 un Gobierno autoritario como el de Napoleón III. El que se defiende no usa de persuasión ni de razonamientos, sino de la violencia y de las armas.

Hemos sacado de su quicio la fé, puesto que la ponemos hoy no en las verdades, sino en las ilusiones. A ninguna parte se vá por el camino de la cesación del trabajo, llámese como se quiera, impóngala quien la imponga. El humo de la chimenea en acción envuelve chispas, sale de un pulmón

que trabaja; en la chimenea apagada no quedarán sino escorias.

A. BALBIN.

De nuestra información especial

El conflicto obrero en Reus

23 de Febrero de 1902.

Estimado Director: Causas bien ajenas a mi voluntad me han privado de tener al corriente a los numerosos lectores de Los DEBATES de los sucesos ocurridos en esta importante ciudad con motivo del conflicto obrero. Este se inició en la mañana del próximo pasado miércoles, después de conferenciar los individuos que forman la Junta y la federación local de oficios, con delegados de los obreros huelguistas de Barcelona llegados a esta ciudad en la noche del martes.

A las seis de la mañana del miércoles, día 19, se pasó aviso general del paro y convocatoria al mitin que tuvo lugar a las nueve de la mañana del mismo día en el local social de la federación obrera, situado en la calle de la Cruz Vermella, edificio conocido por casa Dimas. En esa reunión se dió cuenta de la grave situación en que se encontraban los huelguistas de Barcelona, indicándose la conveniencia de secundar a aquellos compañeros. Llamada por el Sr. Alcalde la Junta, tuvo que suspenderse el acto, dirigiéndose unas quinientas personas en manifestación a la alcaldía, y deteniéndose delante de la Casa Consistorial, esperaron hasta que la Junta hub terminado su entrevista con la primera autoridad municipal, regresando al local mencionado, donde se acordó, con permiso o sin él, celebrar un mitin en la tarde del mismo día. Este acto tuvo lugar a las cuatro de la tarde, sin permiso de la autoridad, en la espaciosa Plaza del Rosario, que se halla a muy corta distancia de la población, asistiendo unas mil quinientas personas entre obreros y curiosos y sin la presencia de dependiente alguno de la autoridad, a pesar de tener conocimiento el Alcalde del acto que se celebraba, en el cual dominaron las excitaciones enérgicas, si bien hubo algunos obreros que con la natural sencillez se opusieron a ciertas

proposiciones que no relato para evitar trabajo a la censura, acordándose en término la huelga general en Reus hasta que los obreros barceloneses hayan conseguido sus peticiones y sean puestos en libertad todos los detenidos con motivo de las huelgas.

Durante este día no ocurrió otra novedad que la consiguiente alarma entre el pacífico vecindario, a quien cogieron de sorpresa las manifestaciones obreras de la mañana, por lo cual estuvieron a medio cerrar las puertas de las tiendas y suspendieron las fábricas el trabajo a la sola indicación de las comisiones de obreros nombradas al efecto, quedando por la tarde la población como en día festivo.

A día siguiente la ciudad presentaba un aspecto anormal. La circulación de carruajes había cesado por completo. Las tiendas permanecían casi cerradas y el vecindario esperaba conocer los acuerdos que se tomaran en el mitin que—con permiso del Sr. Gobernador de la provincia—debía celebrarse a las diez de la mañana en un espacioso patio del Sr. Abelló. Más de dos mil personas asistieron a esta reunión, en la que hicieron uso de la palabra diferentes obreros, atacando algunos a los burgueses y a los religiosos, ratificando por fin el acuerdo tomado en el mitin de la tarde anterior, cuyo acuerdo se llevó en manifestación a la Alcaldía, donde estaba el Ayuntamiento que desde el día anterior—y sigue aún igual—se había constituido en sesión permanente. Frente a la Casa de la Ciudad, en la Plaza de la Constitución, permanecieron los manifestantes durante toda la mañana y a las doce ó poco menos se apercibieron los huelguistas de que cinco *esquirols* panaderos atravesaban por uno de los pórticos de la citada Plaza, arremetiéndoles y persiguiéndoles en su fuga, logrando detener a uno en la calle de Monterols. El *esquirol*, al verse sujetado por el cuello, hizo tres disparos de revólver, hiriendo levemente en el brazo a un huelguista y logrando, en la confusión que originaron los tiros, meterse en la escalera de una casa de la citada calle y refugiándose en uno de los pisos, al parecer. Este incidente agravó la situación del vecindario, que, ante el temor de ver repetidas las colisiones, cerró sus establecimientos. Media hora después fueron capturados dos de los *esquirols* y llevados por serenos y municipales a presencia del Alcalde, habiendo sido apostrofados por la multitud en el

trayecto y herido de una pedrada en la cabeza uno de ellos. Los otros dos no pudieron ser habidos, capturándose por la noche al autor de los tres disparos.

Como la ciudad se hallaba casi huérfana de guarnición, fué protegida por la Providencia con una lluvia torrencial que empezó á caer á primeras horas de la tarde, despejando las calles, pero no pudiendo evitar esto que siguiera igual el estado de la población. De Lérida llegaron este día algunas fuerzas de Cazadores, cuya mayor parte salió por la noche hacia Valls, donde también el conflicto obrero había estallado con mayor gravedad, al parecer.

En la madrugada del viernes llegaron algunas parejas de la Guardia civil que se acuartelaron en la Casa Comunal.

A las ocho de la mañana, algunos muchachos con hachas y palos y seguidos de algunos hombres se dirigieron á las casillas de consumos, quemando cinco de ellas, quedando completamente destruidas cuatro de las incendiadas. Esta hazaña terminó en la casilla de la Plaza de la Libertad, contigua á los Cuarteles, donde les salieron cuatro individuos de tropa armados, que, no sin esfuerzo, lograron ahuyentar á los incendiarios.

Mientras esto ocurría, otros grupos, tras la correspondiente invitación, obligaron á cerrar las carnicerías y tiendas que habían abierto sus puertas, corriéndose á la Plaza de la Constitución, de donde expulsaron á las pocas vendedoras de verduras que habían acudido. Con estos desahogos quedó la población tranquila, y á las once de la mañana un escuadrón de caballería, mandado por un oficial y un comandante de Estado Mayor, pregonaban el estado de guerra en esta provincia.

No por eso disminuyeron los temores del vecindario ni aún el movimiento de obreros por las calles, haciéndose preciso en algunos momentos el despejo de grupos sin que éstos opusieran resistencia. Por la tarde fueron llamados en el despacho del Alcalde buen número de tenderos para indicarles la conveniencia de que abrieran sus tiendas el sábado, garantizándoles el orden el señor comandante jefe de la plaza; pero, sea por lo que fuere, al día siguiente la población presentó el mismo aspecto del anterior, con la sola diferencia que se vendió carne y verduras con la protección de la benemérita y tropa, que debían estar por fuerza fatigadas con un servicio de día y noche, pues tienen que guardar las fábricas, á más de las calles de la ciudad.

El sábado, pues, transcurrió tranquilo, si bien se abrigaban temores de que al volver los huelguistas de la reunión que tuvieron por la mañana en las afueras de la población y sitio conocido por *la Bassa Nova*, se agravaría la situación; pero nada de esto ocurrió, afortunadamente, limitándose los oradores á recomendar la persistencia y la intransigencia en el acuerdo tomado. Por la noche debían también reunirse, y encontrando cerrado el local social, se estacionaron en la Plaza de Prim, obligando á cerrar los cafés de España, París, Fortuny y pretendiendo lo propio de

la sociedad El Obrero, y en consecuencia han estado todos los comercios abiertos.

El día de hoy, domingo, transcurrió como de ordinario; no obstante, la tranquilidad es aparente. Al caer de la tarde han vuelto á reunirse los huelguistas en las afueras, á más de cuatro kilómetros de la población, ignorándose los acuerdos que hayan podido tomar.

Desde el miércoles no se ha trabajado ni en los talleres ni en las fábricas; únicamente se pudo conseguir que trabajaran los panaderos.

Mañana, lunes, los industriales y comerciantes se cree que reanudarán sus trabajos como de ordinario: pero témesese que esto agrave el conflicto, aunque no todos los obreros están conformes en la persistencia de la huelga.

Respecto á la reaparición de los periódicos, nada todavía puedo asegurar; pero sí puedo decir que á los tipógrafos no les es nada simpática esta huelga, que ellos, con motivos fundados, creen inmotivada y política.

Seguiré comunicando impresiones.

**

24 de Febrero de 1902.

No se ha confirmado la noticia que se hizo circular de que hoy las fábricas reanudarían sus trabajos. La huelga continúa de la misma manera. El día es húmedo y sombrío. Algunos comercios han abierto sus puertas, pero con el recelo consiguiente. Muchas tiendas permanecen cerradas y otras á medio abrir. Esta tarde se reunirán algunas secciones de diferentes oficios, entre ellos los tipógrafos, para determinar si deben ó no volver al trabajo, y en caso afirmativo, mañana, martes, reanudarían su salida los periódicos.

Hoy, como era día de mercado, se han visto contados forasteros y apenas se han hecho cuatro operaciones.

Lo que más asusta es la tranquilidad y reserva de los huelguistas. Los diarios llegados hoy de Barcelona son arrebatados de manos de los vendedores. Grupos de obreros recorren la población en actitud pacífica, en apariencia.

Corresponsal.

Los sucesos de Barcelona

Por fin, después de ocho días de continuos desórdenes, ha aparecido la Barcelona industrial y trabajadora.

Hoy no se han tenido que lamentar los sucesos que tan malas impresiones han dejado en este vecindario.

El aspecto de la población ha sido de completa tranquilidad.

En las Ramblas y vías adyacentes

han estado todos los comercios abiertos.

Ha sido mucho mayor el número de obreros que han acudido á sus respectivos trabajos, que los que han desistido de hacerlo.

Se ha trabajado en los grandes talleres de la Barceloneta *El Vulcano* y la *Maquinista Terrestre y Marítima*.

En los trabajos del muelle han acudido multitud de obreros, que discutían los sucesos de la huelga.

Fuerzas del ejército han estado apostadas por los alrededores para proteger á los obreros encargados de las operaciones de carga y descarga.

Los tranvías han circulado en todas las líneas, conducidos por el personal de las empresas.

Los coches y carros han circulado en número incalculable.

En el Ensanche, de trecho en trecho, hay parejas de caballería.

En algunas fábricas, los obreros han querido ejercer coacción sobre sus compañeros, sin ocurrir accidente alguno.

En donde ha continuado el paro casi general ha sido en Sans, donde grupos de huelguistas han impedido el trabajo en varias fábricas y la circulación de tranvías.

Ha acudido un regimiento de caballería, disolviendo los grupos y restableciendo la circulación.

La barriada ha sido ocupada militarmente.

La policía ha detenido á tres sujetos que se dirigían á la Barceloneta á ejercer coacción.

Esta noche se anuncia función en los teatros de *Romea* y *Principal*.

De lo dicho se desprende que la huelga ha terminado, ó que está en vías de terminar.

Algunas fábricas han sido custodiadas por la fuerza pública sin que haya sido necesaria la intervención.

J. V. S.

**

De Tarragona

La noticia de que iría á esa un batallón de cazadores no parece confirmarse por ahora. Su fundamento era que el regimiento de Almansa quedaría en Barcelona; pero he hablado con los oficiales que de esta fuerza quedaron en Tarragona y no han recibido orden alguna para empaquetar el almacén, como habría de verificarse caso de que quedara allí dicho regimiento.

Los temores de que aquí continuara la huelga han desaparecido por completo. Hoy trabaja todo el mundo.

En cambio en Valls continúa la gravedad de los días anteriores. Las personas pudientes se han venido á esta ciudad. Sigue el paro, cobrando cada obrero dos pesetas de las cajas de resistencia, y, cuando se agoten estos fondos, están dispuestos á dedicarse al saqueo.

Aunque nadie toma en serio la noticia, se cuenta que existen tres partidas catalanistas en Vendrell, Priorato y... Tortosa?

Noticias de Reus recibidas por el ordinario aseguran que no se trabaja y que la mayor parte de los establecimientos siguen cerrados.

El Corresponsal.

Fué ayer objeto de subrosos comentarios lo ocurrido en la sesión celebrada el día anterior por el Ayuntamiento.

Presidía el Sr. Alemany y uno de los concejales pidió á la presidencia que llamara al administrador de consumos Sr. Angela para hacerle algunas preguntas.

Accedió el Sr. Alemany, presentóse el Sr. Angela y cerráronse las puertas del salón para que el escándalo estallara en familia.

El administrador de consumos presentóse pálido, azorado y temblando.

Se le preguntó por una carretada de vino que pasó por el fielato de Remolinos sin adeudar derechos, y no supo qué contestar.

Se llamó al fiel de Remolinos y, al interrogársele por dicho asunto, contestó que en efecto había pasado por allí sin adeudar derechos, porque traía el carretero un volante del administrador, para ello.

Se volvió á interrogar al Sr. Angela, se le envió en busca de datos á la Administración, y tuvo que confesar, trémulo y balbuciente, que en el *Fielato Central*, que está situado en la misma Administración, no se llevan estados, ni libros, ni documentación alguna y que las cantidades que allí se recaudan *ingresan englobadas* en la recaudación.

Ante espectáculo tan vergonzoso, uno de los concejales, dirigiéndose al presidente, le dijo:

—Ya se puede retirar. Eso dá compasión y asco.

Y retirado el reo, en cuya faz leíase la confesión de su culpa, se propuso, para evitar una nueva vergüenza á nuestra ciudad, que se suprimiera el *Fielato Central*, esa alcahuetería de todos los ágios y latrocinios, y por unanimidad quedó suprimido.

La actitud decidida del alcalde señor Alemany contra los ágios é inmoralidades de consumos y la energía é independencia, de que dió muestra elocuente, llamando á los empleados á la barra para que los juzgara el Ayuntamiento, ha merecido sinceros plácemes y elogios de todos.

La presidencia del Ayuntamiento cumplió con su deber; pero la Corporación, ante el espectáculo de tanta inmoralidad y de tanta ignorancia, debió acordar inmediatamente la separación del administrador de consumos, pasando el tanto de culpa á los tribunales.

Escriben de Tarragona:

«El domingo por la tarde salieron á paseo, montados en briosos caballos, el oficial habilitado de la Guardia civil D. Gregorio Rodríguez y dos amigos suyos. Los ginetes se dirigieron por la carretera de Barcelona á la torre de los Escipiones; pero al regresar, empezó á encabritarse el caballo del referido oficial, desbocándose en la curva que hace la carretera frente á las Playas largas, con tan mala fortuna, que el jinete fué arrojado contra un márgen, cuyo golpe le ocasionó la fractura de la pierna derecha y fuertes contusiones en distintas partes del cuerpo. Los que acompañaban al paciente andu-

AGUA DE MONSERRAT. PARA TEÑIR EL CABELLO

Farmacia de Monner

vieron buscándolo por espacio de algún rato al ver el caballo que corría solo, y por fin, por los ayes y lamentos de la víctima, lograron hallarlo tendido. En su vista, vino precipitadamente á esta capital uno de los acompañantes en busca de un carruaje, siendo trasladado el enfermo á su domicilio y curado por el médico militar Sr. Soler.»

En la atmósfera reina la más completa anarquía.

Anteanoche se desencadenó, á eso de las diez, un violento vendabal, que duró hasta ayer mañana. Tan pronto cesó el viento, cubrióse el firmamento de nubes que por la tarde nos regalaron ligera llovizna.

Nos dice Francisco de la Vega, del que en uno de los últimos números decíamos que había dado un hachazo á una mujer que reñía con su esposa, que la que dió el hachazo fué su mujer, y no él, como equivocadamente dijimos.

Acerca de las huelgas de Barcelona, dice un colega de aquella capital:

«La impresión general que podemos transmitir del día de ayer es que, salvo los ligeros disturbios apuntados, continuó reinando tranquilidad.»

Se trabajó en todas las fábricas y talleres, así como en el puerto, aumentando sucesivamente el número de obreros.

Lo mismo puede decirse del resto de la región.

Sólo los antiguos huelguistas metalúrgicos persisten en la actitud que empezaron á adoptar á primeros de Diciembre próximo pasado.»

Cuenta la historia, que Ni-nón de Lenclos conservó su belleza hasta los ochenta años; pero lo que no supieron averiguar los innumerables víctimas de tan célebre hermosura, es que el único secreto de su eterna juventud fué el uso del *Agua de Monserrat*, que devuelve al cabello su primitivo color. Se vende en la *Farmacia de Monner, Tortosa.*

Ha sido nombrado Archivero de Hacienda de esta provincia D. Anón Belmonte y Osma, que prestaba servicio en la Biblioteca de Palma de Mallorca.

Comunicau de Bilbao que han llegado agitadores para inducir á los obreros de las minas y de las fábricas á un paro general. Los socialistas niéganse á secundar la huelga.

OVI

LECITINA

GIOL

Recomendando por eminencias médicas como el mejor preparado de fósforo asimilable. Reconstituyente insustituible, Antineuraténico.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quién puede garantizar la magnífica

riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoníacos y nitratos para la primavera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana:

SECCION SEGUNDA

Día 28.—Oraí.—Causa del Juzgado de Gandesa; delito lesiones contra R. I. I.; ponente, Sr. Rios; abogado, Sr. Virgili; procurador, Sr. Dalmau.

FALLOS

En la sección segunda se ha dictado el siguiente:

En la causa procedente del Juzgado de Gandesa por el delito de estafa contra Enrique March Vilalta, le han sido impuestos un año y ocho meses de presidio correccional é indemnización de 40 pesetas al perjudicado.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 24 de Febrero de 1902

Barómetro

Máxima 749 Mínima 748 Oscilación 1

Termómetro

Máxima 16 Mínima 8 Media 12

Evaporímetro, 3'7

Pluviómetro, 0

Estado del cielo, Nublado.

Dirección del viento N. O.

Termómetro seco 15.

Id. húmedo 12

El Alumno

Francisco Baró

El Alumno,

Pepito Monserrat

Correo de Madrid

24 de Febrero de 1902.

CONSEJO DE MINISTROS

Ayer se celebró en la Presidencia Consejo de Ministros, cuyo principal objeto fué tratar de la cuestión de orden público.

El general Weyler dió cuenta de las noticias últimamente recibidas de Barcelona, indicando las medidas que tiene adoptadas para enviar fuerzas allí donde se altere el orden público.

El Sr. González leyó varios telegramas de provincias en los que se con-signa que en todas ellas reina tranquilidad material.

Después se trató del paro que para

secundar á los obreros de Barcelona se proyectaba realizar hoy en Madrid, acordando tomar medidas extraordinarias para sofocar cualquier intento de alteración de orden público, si bien se cree que el tal paro no llegará á tener efecto.

Determinóse que las fuerzas militares salgan á dar paseos por los alrededores de esta Corte.

El ministro de Hacienda ocupóse del proyecto limitando la circulación fiduciaria que mañana comenzará á discutirse en el Congreso, manifestando que está animado de un amplio espíritu de transigencia para aceptar cuantas enmiendas estime admisibles.

Los señores Urzáiz y Veragua trataron la cuestión de la marina mercante, ocupándose el Consejo de las amenazas de los navieros bilbainos de abanderar sus buques en el extranjero.

Huelga fracasada

Ha fracasado por completo la huelga general que se había anunciado estallar hoy en Madrid.

Ha llovido copiosamente desde esta mañana.

Fuerzas de caballería han recorrido las principales vías, en las cuales el tránsito de gente es igual que todos los días.

Las tiendas han estado abiertas y han circulado los tranvías y ripperts como de ordinario.

Los obreros han acudido al trabajo, excepto los albañiles.

En previsión de que se altere el orden, se colocaron retenes de guardia municipal y fuerzas de la benemerita en el Gobierno civil, en el ministerio de la Gobernación, en el de Hacienda y en la Presidencia y fábricas de gas y de electricidad.

Las tropas han estado acuarteladas.

Todas las precauciones han resultado inútiles, pues no se ha alterado la normalidad.

Los socialistas han publicado una hoja, aconsejando á los obreros que no tomen parte en el paro general, por considerarlo perjudicial á la clase proletaria.

Lo que dice Weyler

El ministro de la Guerra ha dicho que la tranquilidad material es completa en toda España, y que sabe, además, por información del Capitán general de Cataluña, que no ocurre nada allí.

Considera que está completamente asegurado el orden público, y dice que se han exajerado mucho las noticias circuladas sobre el suceso desollado anteanoche en Pedralbes.

Una vez más niega el general Weyler todo fundamento á la noticia de que uno de los días de revuelta en Barcelona se sacaran del cuartel algunas piezas de artillería.

Al ministro de la Guerra le han indignado los absurdos relatos que pu-

blican algunos periódicos extranjeros.

En el Senado

Es objeto de muchas censuras la inercia en que forzosamente tiene que mantenerse el Senado por falta de asuntos de que tratar.

Recuérdase que, si bien en la Alta Cámara las sesiones no han sido nunca, en general, tan animadas como las del Congreso, sin embargo, en pocas ocasiones se había visto una falta tan completa de materias en que ocuparse.

Muchos culpan de ello al Gobierno, á quien creen interesado en mantener fija la atención en el Congreso, en el que cuenta con más mayoría que en el Senado.

Tranquilidad general

Los telegramas que se reciben de la mayor parte de las provincias, si bien acusan tranquilidad material, revelan que en muchas de ellas existe gran agitación obrera.

Créese que las huelgas que simultáneamente vienen sosteniéndose de algún tiempo á esta parte, débese á un plan preconcebido y á un acuerdo general.

El gobierno se preocupa de esta cuestión y se propone adoptar medidas legislativas para mejorar en lo posible las condiciones de los obreros.

COLEGIO DE 1.ª ENSEÑANZA DEL

CÍRCULO DE ARTESANOS

dirigido por

D. José Fortuño Rosés

maestro superior

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de este Círculo, el día 1.º de Marzo próximo se abrirá un colegio de 1.ª enseñanza en el primer piso del local que ocupa dicha Sociedad.

Habrán clases diarias y nocturnas; éstas serán gratuitas para los socios y sus hijos, y en las primeras, los hijos de los señores socios que asistan á las mismas deberán abonar la mitad de la cuota que paguen los que no lo sean.

Para informes y detalles dirigirse á Secretaría.

Tortosa 20 Febrero 1902.—P. A. de la J. de G., *El Secretario*, F. JUAN GARCIA.

F.º Cavaller Mengual

MÉDICO-CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º

TORTOSA

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

Guano LOS LEONES

Análisis garantizado
acreditada marca
FABRICADA POR

Manuel Noguera Plá

Pascual y Genís, 24 - VALENCIA

Primeras materias para abonos

Todos los artículos que expende esta casa, son garantizados

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACENES: VALENCIA: Camino del Grao, F. M. -
SUECA: Calle de San Francisco, 39 - CULLERA: Calle Alameda, frente al río Júcar.

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres INFALIBLE



Facilita la Bada a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva con ella de la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Bada, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura, fácilmente, la calentura; mata los lombrices. Cuch, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La Denticina Oliveres, usando cada caja, les evita, muchas enfermedades que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión o desaparición de la Bada.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

GUARDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE Seguros sobre la vida y DE RENTAS VITALICIAS. FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables. - Beneficios capitalizados. PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España. Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Banqueros: El Banco de Tortosa. Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL

Alfonso Meifren CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral. Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia, fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca. Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platin, etc. a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas. Elixir y Pasta Pectre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR
Expende y compone toda clase de bastones, pinceles, sombrillas y artículos de óptica.
Rosa, 19, TORTOSA

UNIVERSAL

SALETA Y MALLA
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española, francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias. - Servicio a la carta. - Habitación como sin asistencia.
Interpretación en francés, inglés, portugués.

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEdia, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FABRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios. - Fajas umbelicales y ventrales. - Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza. - Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas. - Peras de goma gris y roja de todas clases, y tamaños. - Lanza polvos de goma y caucho. - Biberones de varias clases. - Guarda leches de cristal, goma y caucho. - Tiraleches de goma, cristal y boj. - Ventosas de cristal y goma. - Perarios de goma y caucho. - Suspensorios de goma, seda, y algodón. - Especulum de Ferguson y porcelana. - Sondas uretrales, vaginales y esofágicas. - Duchas nasales. - Duchas de Esmarch. - Vegigas para aplicaciones de hielo. - Cigarros de breá. - Trompetillas acústicas para los sordos. - Geringuillas Pravaz. - Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases. - Tubos de drenaje. - Porta cáusticos. - Termómetros clínicos con corrección autorizada. - Cura completa de Lister. - Reflector Nithack para el examen de la boca y farnigé de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 - PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con mealla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. - Frasco, 14 reales.

Posada de España
D. Ignacio Garcia
Rambla de San Carlos
Tarragona

GABINETE OPTALMOLOGICO
del Médico Oculista
DON JUAN MIRÓ
Oculista del Hospital
de San Pablo y Santa Tecla
Antiguo ayudante de clinica
del Dr. Barraquer
CONSULTA:
de 10 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde
Calle de la Unión, n.º 7, pral.
Tarragona
En Reus, los lunes y viérnes, de 2 a 5 de la tarde, arrabal de Santa Ana, núm. 1, 1.º

Recojéd sellos usados de correo nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Crucíferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes o enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios o certificados.

De interés general!

AGUA abundante y notable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante a los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse a los

Sres. Barberá y C.ª
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA